
PROPONENTES - CICLO 2011 
Pista de Salud en Parque Baroffio

Elsa Halty forma parte de la Comisión Parque 
Baroffio del Centro Comunal Zonal (CCZ) 7. En 

2011, la comisión presentó al Presupuesto 
Participativo (PP) un proyecto para la pavi-

mentación de la senda aeróbica rústica en el 
parque, incluyendo la colocación de estacio-
nes para gimnasia. Junto con Andrés Cámara 
y Jaime Rodríguez, también integrantes de la 
comisión, cuentan sobre la reestructura del 
parque que podrán disfrutar vecinos y veci-

nas del Municipio E.

¿Qué los llevó a presentar 
esta obra? ¿Existe algún 
vínculo personal con ella?
A. C.: La Comisión Parque 
Baroffio tiene 18 años.
E. H.: La idea es crear una 
senda de un poco más de mil 
metros con un piso blando 
para caminar, que sea seguro 
y sin accidentes en el terre-
no.
A. C.: Consideramos que el 
parque debe mantenerse en 
estado natural y que las 
intervenciones que allí se 
realicen convoquen a la 
participación comunitaria, 
evitando que la actividad 
privada invada. Queda sólo 
un tercio de los parques en 
Montevideo para que la 
comunidad usufructúe. La 
planificación de la pista se 
hizo respetando los aspectos 
técnicos de la actividad física 
y Arnaldo Gomensoro, 
profesor de educación física, 
fundamentó la disposición de 
los aparatos para activar las 
distintas partes del cuerpo.

¿Cómo fue el proceso de 
decisión?
A. C.: La comisión recurrió a 
la Facultad de Arquitectura, 
que nos dio cátedra de 

urbanismo e informó sobre 
las características singulares 
del parque. Sabemos que la 
zona de Av. Italia a Rivera 
está rodeada de cooperativas 
y de una población que ha 
envejecido.

¿Recibieron ayuda en la 
elaboración de la propuesta?
A. C.: Sí, la de un arquitecto y 
de Arnaldo. El Concejo 
Vecinal tenía una propuesta 
elaborada en la que progra-
maban una cancha de Hockey 
y una pista de atletismo. Nos 
convocamos cerca de 70 
vecinos para una contra 
propuesta, mostrando cómo 
los parques en Montevideo 
habían sido cada vez más 
invadidos.
J. R.: Fueron absorbidos por 
instituciones deportivas y 
procurábamos que éste 
mantuviera el carácter 
popular.

¿Cuáles son los beneficios 
que presenta? ¿Y las princi-
pales expectativas que se 
tienen a partir de su ejecu-
ción?
A. C.: Que se pueda usar todo 
el año, porque la rambla es 
preciosa, pero en invierno no 

la podés usar. El parque 
Rivera es muy grande y tiene 
poca vigilancia, uno no se 
siente demasiado seguro allí.

E. H.: Caminar por un piso 
blando no resiente las 
articulaciones, como la 
vereda de cemento.

¿Es la primera vez que la 
obra es presentada? ¿Ya 
habían presentado alguna 
propuesta en ediciones 
anteriores?
A. C.: Nos presentamos dos 
veces y perdimos. El PP 
incluye propuestas que nada 
tienen que ver con la gestión, 
pero perdimos con semáforos 
y escuelas. Pero eso no le 
corresponde a la Intendencia 
de Montevideo (IM), sino a 
Primaria. Dijimos: “es la 
última vez que nos presenta-
mos”, pero la mayoría de los 
vecinos votaron el proyecto y 
salimos terceros.

¿Recuerdan cómo se sintie-
ron al enterarse que su 
propuesta había sido electa?
A. C.: Estamos convencidos 
de que ésto no es un proyec-
to caprichoso para satisfacer 
nuestro ego. La comisión se 

integró con la energía de la 
gente y cuando pensamos 
que no, salió.

¿Qué valoración personal 
otorgan a esta herramienta?
E. H.: Es importante si los 
vecinos lo toman con serie-
dad y bucean en las necesi-
dades de su barrio para 
llevar adelante los proyectos.
J. R.: Es una forma de afian-
zar la descentralización y de 
hacérselo entender a la 
gente. Debe haber sido la 
idea de las autoridades, 
¿cómo hacemos llegar la 
descentralización para que 
se arraigue en la gente? 
Vamos a hacer que ellos 
mismos le tomen el gusto y 
que dispongan de dinero 
para hacer determinada cosa.
A. C.: Que lo que se proponga 
le importe a los vecinos y que 
no sean cosas que le corres-
ponden a la gestión de la 
Intendencia. No hay demo-
cracia que se pueda sostener, 
si la gente no se involucra. 
Que estén dispuestos a 
defender desde los lugares 
que cada vecino entiende 
que quiere mejorar su barrio.

Andrés Cámara, Elsa Halty y Jaime Rodríguez.


